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30 сентября инспекторы Архоблгостехнадзора и 
ГИБДД провели выездной рейд, завершающий ежегод-
ную профилактическую операцию «Трактор».  Рейд про-
шел в районе выезда из Архангельска. Здесь, на феде-
ральной трассе М8, работают десятки единиц техники. 
Многие водители знают, что в области идет месячник по 
профилактике нарушений при эксплуатации самоходных 
машин и прицепов к ним, поэтому к проверке готовы и с 
документами у них все в порядке. 

Но водителю катка пришлось покинуть рабочее место и 
проследовать в машину гостехнадзора для составления про-
токола об административном правонарушении. У мужчины не 
оказалось при себе ни одного документа, кроме путевого ли-

ста. Не повезло и водителю трактора: его транспорт вышел на 
дорогу без талона прохождения техосмотра. 

Заместитель руководителя Архоблгостехнадзо-
ра Александр СМИРНОВ рассказал, что за время опера-
ции «Трактор» проверку прошли полторы тысячи самоходных 
транспортных средств. В результате специалисты составили 
122 административных материала. 

«По сравнению с прошлым годом количество правонаруше-
ний снизилось. Это говорит о росте правовой культуры, ответ-
ственности водителей и владельцев автотранспортных пред-
приятий. Кроме того, выросли и объемы взысканий. К приме-
ру, за отсутствие регистрации штраф составляет от полутора 
до двух тысяч рублей», – отметил Смирнов.

По оценкам инспекторов Архоблгостехнадзора, в числе 
наиболее популярных нарушений северян – эксплуатация са-
моходных машин без пройденного техосмотра, а также от-
сутствие прав на управления данной категорией транспорт-
ных средств.  

В целом по области сегодня зарегистрировано более 25 
тысяч самоходных машин и прицепов к ним. Каждый из вла-
дельцев самостоятельно решает, соблюдать ли ему закон или 
платить штраф. Между тем в региональной инспекции по над-
зору за техническим состоянием самоходных машин и других 
видов техники уже начата подготовка к следующей профилак-
тической акции: с приходом зимы инспекторы отправятся в 
рейды в рамках операции «Снегоход». 

Пресс-служба Правительства Архангельской области

Эхо недели
Тенденция: Контролирующие органы пополняют бюджет

Основная задача 
налоговых 
органов – 
не уголовное 
преследование 
неплательщиков,  
а пополнение 
бюджетной 
системы. 
Если нарушители 
своевременно 
реагируют 
на финансовые 
претензии 
налоговиков, 
то санкции 
им не грозят. 
Как борются 
с нарушителями 
с помощью кнута
и пряника –
красноречиво 
свидетельствуют 
факты...

Об этом заявил руково-

дитель УФНС по Архангель-

ской области и НАО Сергей 

РОДИОНОВ на совместной 

пресс-конференции с за-

местителем руководите-

ля Следственного управ-

ления Следственного ко-

митета  России по Архан-

гельской области и НАО 

Валерием ТУФАНОВЫМ. 
Она была посвящена раскры-
тию налоговых преступлений.

В этом году отмечается 
положительная динамика по 
возмещению ущерба: в свя-
зи с полной уплатой недо-
имки по налогам прекраще-
но четыре дела. Возместить 
ущерб государству виновных 
побудило, в том числе, не-
желание понести предусмот-
ренное Уголовным кодексом 
наказание. Так, по уголовно-
му делу в отношении дирек-
тора ООО «ГТ Север» (п. «б» ч. 
2 ст. 199 УК) компания в пол-
ном объеме перечислила 
33,6 млн рублей. В результа-
те уголовное дело прекраще-

но по основанию, предусмот-
ренному ч. 1 ст. 28.1 УК РФ. 

В случае с предпринима-
телем Сергеем ПИВОВАРО-
ВЫМ ситуация разрешилась 
иначе: в связи с неуплатой 
налогов и штрафов (6,8 млн 
рублей) материалы налого-
вой проверки были переданы 
следователям. Судом пред-
приниматель признан винов-
ным в уклонении от уплаты 
налогов. В бюджет ему необ-
ходимо перечислить штраф 
100 тысяч рублей и по отдель-
ному гражданскому иску на-
логовой инспекции – имуще-
ственный ущерб 5,6 млн ру-
блей.   

«Мы сосредоточились на 
поиске налоговых разрывов в 
отчетности в ходе камераль-
ных проверок, – обозначил 
один из методов работы ве-
домства руководитель на-
логового управления. –  По-
водом к выездной провер-
ке может послужить отраже-
ние в налоговой отчетности 
долгосрочных убытков, опе-
режающего роста расходов 

над доходами, выплата зар-
платы ниже средней по эко-
номике или отрасли, низкая 
налоговая нагрузка по срав-
нению со средней по отрас-
ли.  Схем ухода от налогов 
много, но нам удается соби-
рать доказательства для при-
влечения нарушителей к от-
ветственности. Приглашаем 
их на беседы в рамках вну-
триведомственной комис-
сии по легализации налого-
вой базы. В результате на-
логоплательщики уточняют 
свои обязательства. За пер-
вые шесть месяцев текущего 
года в ходе такой разъясни-
тельной работы в бюджет до-
полнительно поступило 155 
млн рублей, а всего в ходе 
контрольной работы дона-
числено 1,8 млрд рублей на-
логовых платежей».

Такой подход УФНС прак-
тикует третий год,  и сумма 
уточненных налоговых обя-
зательств постоянно растет. 
Если уговоры не действуют, 
то налоговики обращаются 
за помощью в следственное 

Налоговики 
заглянули 
в оффшоры

управление. Следователям пере-
дано 33 материала с налоговы-
ми претензиями на сумму 575,9 
млн рублей. Как уверяет Родио-
нов, ведомство ведет активную 
работу по выявлению фирм-
однодневок и необоснованно-
го применения специальных на-
логовых режимов. Суть схемы с 
участием фирм-однодневок за-
частую сводится к искусствен-
ному включению их в цепочку 
хозяйственных связей. Перекла-
дывая налоговое бремя на такие 
фирмы, организации не только 
не уплачивают налоги, но и по-
лучают экономию в виде налич-
ных средств и даже право на по-
лучение налоговых вычетов. Так, 
выявлены признаки использова-
ния такой схемы ухода от налогов 
предприятиями лесной отрасли: 
ООО «Меркурий», ООО «Няндо-
малесмаркет», ООО «Интер-лес», 
ООО «Двина-лес» и др.

Например, «Меркурий» оп-
том приобретал лес у предпри-
нимателей, не являющихся пла-
тельщиками НДС, поэтому не 
имел прав на применение на-
логовых вычетов. Однако руко-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Акценты

 ■ По факту получения травмы 
проводится проверка

1 октября в помещении цеха сушильной камеры 

ОАО «ЛДК №3» с высоты более 5 метров на бетон-

ный пол упал рабочий. С тупой травмой груди и от-

крытым переломом голени он был госпитализирован 

в больницу. 

По данному  факту следственными органами След-
ственного комитета РФ по Архангельской области и Не-
нецкому автономному округу  проводится доследствен-
ная проверка. Как сообщили в пресс-службе ведомства, 
следствию предстоит установить обстоятельства проис-
шествия, тяжесть вреда здоровью, причиненного рабоче-
му,  соблюдение правил техники безопасности на производ-
стве и по результатам проверки  принять процессуальное 
решение.

 ■ Архангельское УФАС 
приглашает...

Архангельское УФАС России 10 октября в 14.00 

приглашает представителей производителей продук-

тов питания, оптовиков и торговых сетей. На встре-

че будут обсуждаться причины роста цен на продо-

вольствие в регионе, особенности антимонополь-

ного контроля на продовольственном рынке, меры 

ответственности за нарушение антимонопольного 

законодательства.

Предлагается принять участие в данном заседании, а 
также высказать свои предложения по стабилизации ситу-
ации на продовольственном рынке Архангельской области. 
Встреча состоится по адресу: г. Архангельск, ул. К. Либкнех-
та, 2, каб.109. О своем участии просьба сообщить заранее 
по телефону: (8182) 207845.

 ■Уголовное преследование экс-
депутата Фатеева прекращено 

Как сообщили в СУ СК по Архангельской области и 

НАО, уголовное преследование экс-депутата пятого 

созыва Архангельского областного Собрания Андрея 

ФАТЕЕВА прекращено.

Напомним, по версии следствия, в 2008 году на ос-
новании процентного договора займа на его расчетный 
счет ООО «Торговый дом «Балтийский» перевело более 
10 млн рублей. С момента окончания срока действия до-
говора и до ликвидации ООО «ТД «Балтийский» в ноябре 
2011 года свои обязательства по договору Фатеев не ис-
полнил, денежные средства не возвратил. Вместе с тем в 
поданной им декларации НДФЛ за 2011 год он занизил до-
ход, не указав вышеуказанную сумму займа. Таким обра-
зом, с 2009 по 2011 год Фатеев не уплатил НДФЛ в размере 
2 млн рублей. 

Дело против него было прекращено в связи с истечени-
ем срока давности. Тем не менее господин Фатеев обязан 
заплатить 2 млн рублей в госбюджет.

 ■ Путепровод соединит Мирный 
с федеральной трассой 

Возведение через железную дорогу автомобильно-

го путепровода, соединяющего трассу Архангельск –

Каргополь – Вытегра с Мирным, вышло на финишную 

прямую. 

Строительство путепровода ведется в рамках феде-
ральной целевой программы «Развитие российских кос-
модромов», рассчитанной на 2006-2015 годы. Как сооб-
щает пресс-служба правительства области, строительно-
монтажные работы на объекте завершены. Сейчас специ-
алисты устанавливают ограждения и осветительные опо-
ры, занимаются благоустройством и монтажом ливне-
вых лотков. Планируется, что работы завершатся до но-
ября. Ввод путепровода в эксплуатацию позволит ре-
шить одну из главных транспортных проблем жителей 
Мирного: теперь они смогут добираться с трассы Архан-
гельск – Каргополь – Вытегра в город напрямую, а не через 
Плесецк.

 ■ Архангельскстат опубликовал 
данные о средней зарплате 

По итогам первых семи месяцев текущего года 

средняя заработная плата в Архангельской области 

составила 32 612 рублей в месяц. Такие данные обна-

родовал Архангельскстат.

Это на 12,2% больше, чем за аналогичный период 2013 
года. Реальная заработная плата работников, учитыва-
ющая инфляционные процессы, выросла за этот период 
на 4,2%. 

По информации регионального правительства, данные 
темпы превышают показатели в целом по России, где рост 
заработной платы составил 10,4%, а в реальном исчисле-
нии – 3,1%. При этом заработная плата в области превы-
сила российский уровень и в абсолютном значении поч-
ти на 1000 рублей.

Проверки

 ■Операция «Трактор»: 1500 проверок, 122 протокола
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Эхо недели

водство предприятия санкци-
онировало создание цепочки 
фирм-однодневок, через кото-
рые шла оплата поставок и НДС. 
На этом основании предприятие 
получило необоснованный нало-
говый вычет в размере 16,5 млн 
рублей. Правомерность позиции 
УФНС в этом деле была доказана 
в Арбитражном  суде Архангель-
ской области. А так как «Мерку-
рий» не выполнил налоговых тре-
бований ведомства по возврату 
денег в бюджет, результаты на-
логовой проверки были переда-
ны следствию. В суде гендирек-
тор «Меркурия»  Игорь СТАДНИ-
КОВ и главбух предприятия Еле-
на СМОРОДИНА были признаны 
виновными в уклонении от упла-
ты налогов и оштрафованы на 
300 тысяч и 200 тысяч рублей со-
ответственно. Данное уголовное 
дело является первым, по кото-
рому удалось доказать преступ-
ность действий не только руково-
дителя, но и главного бухгалтера, 
что позволило вменить квалифи-
цирующий признак «группа лиц 
по предварительному сговору». 
В настоящее время в судах рас-

сматривается еще два анало-
гичных дела.

На днях в офисе компании 
«Помор-Лес» прошли обыски: 
по версии следствия, в 2012 
году руководитель предпри-
ятия уклонился от уплаты 
налогов с организации (око-
ло 15 млн рублей) и похитил 
из бюджета более 8 млн руб-
лей путем включения в бух-
галтерскую отчетность и на-
логовые декларации заведо-
мо ложных сведений о разме-
ре налогового вычета по НДС 
от якобы приобретенных то-
варов и услуг по фиктивным 
договорам. В офисах фирмы, 
жилищах подозреваемого и 
свидетелей было проведено 
12 обысков, в ходе которых 
изъяты денежные средства 
в размере около 3 млн руб-
лей, документы и электрон-
ные носители информации, 
имеющие значение для дела.

Руководитель УФНС  от-
метил нарастающую тен-
денцию регистрации фирм-
однодневок в других регио-
нах, на которые недобросо-
вестные предприятия Архан-
гельской области переклады-
вают налоговое бремя. Также 
он заявил, что ведомство на-
чало проверять  оффшорные 
схемы ведения бизнеса, и на-
мекнул, что уже есть положи-
тельные результаты.  Кроме 
того, по его мнению, «волно-
вой эффект» увеличения на-
логовой отдачи в ходе кон-
трольных налоговых прове-
рок  может быть  в  строитель-
ной отрасли, в которой тоже 
распространена схема ухо-
да от налогов. Родионов поо-
бещал обнародовать инфор-
мацию о результатах работы 
УФНС в этой сфере в ближай-
шее время. 

На вопрос «БК»,  как ве-
домство определяет сред-
ний уровень зарплат в раз-
личных отраслях экономи-
ки, Сергей Викторович от-
ветил, что УФНС в ходе кон-
трольных мероприятий опи-
рается не только на дан-
н ы е  А р х а н г е л ь с кс т а т а ,
но и на собственные стати-
стические показатели. Ру-
ководитель УФНС пообещал 
представить эти цифры по-
сле подведения итогов ра-
боты за 9 месяцев 2014 года. 

 ■ Гидрогеологи создадут карту 
Северо-Двинского бассейна

Петербургская комплексная геологическая экспе-

диция (входит в холдинг «Росгеология») приступает ко 

второму этапу полевых работ в рамках выполнения го-

сударственного заказа на создание гидрогеологиче-

ской карты Северо-Двинского артезианского бассей-

на масштаба 1:1000 000. 

В полевой сезон запланировано проведение работ на 
участках Великий Устюг и Тотьма (Вологодская область), Ар-
хангельск и Березник (Архангельская область), Ноушль (Рес-
публика Коми). Гидрогеологи  определят условия формирова-
ния ресурсов подземных вод и их качество, дадут характери-
стику водохозяйственной обстановки и техногенной нагрузки.

«Наши специалисты проведут обследование водозабо-
ров, водопунктов и техногенных объектов, – рассказывает 
начальник партии региональных гидрогеологических ра-
бот Григорий ВОРОНЮК. – В итоге мы получим современ-
ную информацию об уровнях эксплуатируемых горизон-
тов и качестве извлекаемой воды на водозаборах питьевых 
и минеральных вод. Обследовать предполагается основ-
ные водозаборы для водоснабжения населенных пунктов».

Кроме того, будет проведено рекогносцировочное об-
следование территорий с интенсивной водохозяйственной 
нагрузкой, чтобы определить характер техногенного воз-
действия и условия водообеспеченности населения и про-
мышленных объектов.

Новации Коррупция

 ■ Налог на имущество 
привязали к кадастру

Совет Федерации одобрил поправки в Налоговый 

кодекс РФ, по которым существующий налог на иму-

щество физических лиц будет привязан к кадастро-

вой стоимости недвижимости. Земельный налог при 

этом сохраняется.

Поправки предусматривают введение отдельной главы о 
налоге на имущество физлиц и вводят трехуровневую став-
ку налога на имущество. Ставка 0,1% от кадастровой стои-
мости будет действовать для жилых домов и жилых поме-
щений, гаражей, машино-мест, незавершенных жилых до-
мов, хозстроений; 0,5% – для «иных зданий, строений, по-
мещений, сооружений» и 2% – для дорогой недвижимости 
(кадастровой стоимостью свыше 300 млн рублей), а так-
же торговых и офисных центров. Регионы и муниципали-
теты получат право снижать ставку налога до нуля или по-
вышать ее с 0,1% до 0,3%.

Изменения сохраняют все льготы по налогу на имуще-
ство, однако льготы предлагается предоставлять по одно-
му объекту недвижимости в каждой категории (квартира, 
дом, машино-место). Налогоплательщик, имеющий два и 
более объекта одной категории, должен выбрать, по како-
му объекту получать льготу. Если выбор не сделан, нало-
говая служба сама выберет имущество, по которому будет 
предоставляться максимальная льгота.

При исчислении налога по кадастровой стоимости пред-
усмотрен налоговый вычет, уменьшающий налоговую базу. 
В отношении квартир вычет составляет 20 кв. м, комнат – 
10 кв. м, жилых домов – 50 кв. м. Муниципалитетам будет 
дано право увеличивать вычеты и устанавливать иные льго-
ты. В отношении торговых и бизнес-центров льготы дей-
ствовать не будут.

Предполагается, что законопроект вступит в силу с 1 ян-
варя 2015 года, однако предусмотрен пятилетний переход-
ный период для регионов. До этого можно будет использо-
вать инвентаризационную оценку стоимости. При этом ре-
гионы должны сами определить дату, когда они начнут взи-
мать налог исходя из кадастровой оценки. При исчислении 
налога по инвентаризационной стоимости ставка до 0,1% 
включительно будет применяться для недвижимости, сто-
ящей до 300 тысяч рублей; свыше 0,1% до 0,3% – от 300 ты-
сяч рублей до 500 тысяч рублей включительно; а от 0,3% до 
2% – дороже 500 тысяч рублей.

Напомним, результаты кадастровой оценки объектов 
недвижимости в Архангельской области были утвержде-
ны правительством региона 18 декабря 2012 года. Экспер-
ты прогнозируют, что теперь владельцы недвижимости бу-
дут активнее оспаривать оценку в судах — до последне-
го времени иски в основном подавались в отношении зе-
мельных участков.

 ■ В Архангельске задержан 
сотрудник полиции

Следственными органами регионального След-
ственного комитета РФ возбуждено уголовное дело 
в отношении оперуполномоченного по особо важным 
делам  Управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции (УЭБиПК) УМВД России 
по Архангельской области, подозреваемого в получе-
нии взяток и мошенничестве. 

По версии следствия, в 2009 году сотрудник УЭБиПК, 
обязанный в силу занимаемой должности выявлять пре-
ступления в сфере незаконного предпринимательства, в т.ч. 
игорного бизнеса, узнав о том, что один из архангельских 
коммерсантов организовал проведение азартных игр, пот-
ребовал от бизнесмена ежемесячно передавать ему взятку 
в размере от 100 тысяч рублей, которую и получал вплоть 
до своего увольнения из милиции.

Увольняясь из органов внутренних дел в 2010 году, этот 
сотрудник передал «крышевание» игорного бизнеса свое-
му преемнику по должности, а в последующем сам вклю-
чился в качестве посредника в схему передачи и получе-
ния взяток, увеличив требуемую к передаче сумму до 170 
тысяч рублей в месяц.

До сентября 2014 года бывший и действующий сотруд-
ники УЭБиПК на двоих получили от предпринимателя взя-
ток на общую сумму свыше 5 млн рублей. За денежное воз-
награждение были созданы условия для беспрепятствен-
ного осуществления незаконной деятельности, передава-
лась информация о времени и местах внеплановых выезд-
ных проверок объектов игорного бизнеса.

Летом текущего года они потребовали у коммерсан-
та еще 3,5 млн рублей под предлогом передачи в качестве 
взятки сотрудникам следственных органов, якобы возбу-
дившим в отношении бизнесмена уголовное дело. В авгу-
сте часть суммы в размере 1,5 млн рублей была получена 
подозреваемыми. 1 октября после передачи очередной 
части взятки сотрудник УЭБиПК и посредник задержаны. 

Уголовное дело в отношении сотрудника УМВД и его со-
участника по признакам составов преступлений, предусмот-
ренных ч. 6 ст. 290 УК РФ (получение взятки в особо круп-
ном размере), ч. 4 ст. 291.1. УК РФ (посредничество во взя-
точничестве) и ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество), а также 
в отношении предпринимателя по ч. 5 ст. 291 УК РФ (дача 
взятки в особо крупном размере) возбуждено на основа-
нии материалов, представленных РУФСБ России по Архан-
гельской области.

В полиции по этому поводу назначена служебная про-
верка. Как сообщает пресс-служба УМВД, сотрудник от-
дела отстранен от должности. «Если его вина будет уста-
новлена, то он будет уволен из органов внутренних дел. К 
строгой дисциплинарной ответственности будут привле-
чены непосредственные руководители полицейского», – 
уточнили в полиции.

Позиция: Озвучены предложения по финансированию очистки стоков

СЦБК предлагает свои варианты
Директор Соломбальского целлюлозно-бумажного 
комбината Андрей ШЕСТАКОВ проинформировал министра 
ТЭК и ЖКХ Архангельской области Игоря ГОДЗИША и мэра 
города Архангельска Виктора ПАВЛЕНКО  о ситуации, 
которая сложилась на очистных сооружениях.

Напомним, Соломбальский ЦБК в 
соответствии с законодательством 29 
апреля 2013 года уведомил мэрию Ар-
хангельска о намерении прекратить 
свою деятельность в области очистки 
сточных вод города с 29 апреля 2014 
года. Однако договор аренды очист-
ных сооружений до сих пор не подпи-
сан. Принятие решения затягивается 
по различным причинам.

«Соломбальский ЦБК до настояще-
го времени продолжает оказывать ус-
лугу  по очистке сточных вод населе-
нию города Архангельска и предприя-
тиям, а деньги за оказанную услугу по-
ступают на расчетные счета МУП «Водо-
канал», – говорится в письме директо-
ра Соломбальского ЦБК. – МУП «Водо-
канал» имеет просроченную задолжен-
ность перед Соломбальским ЦБК свы-
ше 150 млн рублей. Задолженность по-
стоянно растет. Решения судов о взы-
скании задолженности не исполняют-
ся. Собственных средств у комбината 
нет, так как основная деятельность не 
ведется».

Директор напомнил, что очистные 
сооружения представляют собой слож-
ный инженерный комплекс, требующий 
существенных затрат на текущую экс-
плуатацию. Прекращение их эксплуа-

тации  (отсутствие реагентов, электро-
энергии, тепла или персонала) даже 
на очень короткий промежуток време-
ни может привести к необратимым по-
следствиям для города и области. «Соз-
дается впечатление, что всю серьез-
ность сложившейся ситуации в городе 
не понимают или не хотят понять, – го-
ворится в письме. – Все предложения 
Соломбальского ЦБК, направленные на 
предотвращение чрезвычайной ситуа-
ции, наталкиваются на административ-
ные препоны». 

Как известно, МУП «Водоканал» по-
лучает деньги на осуществление хозяй-
ственной деятельности, в том числе и 
очистку сточных вод, но до очистных со-
оружений средства не доходят. Как от-
метил Андрей Шестаков, СЦБК неод-
нократно обращался в службу судеб-
ных приставов с просьбой разрешить 
использовать часть денежных средств, 
поступающих в кассу предприятия, на 
осуществление хозяйственной деятель-
ности очистных сооружений. Однако по-
ложительного решения не принято. Без 
ответа осталось и предложение заку-
пать химреагенты  непосредственно 
МУП «Водоканал» с последующей их 
передачей  очистным сооружениям.

В обращении к Игорю Годзишу и 
Виктору Павленко директор Солом-
бальского ЦБК предложил три вариан-
та действий, которые позволят обеспе-
чить стабильное финансирование рабо-
ты очистных сооружений:   

– предложить МУ «ИРЦ» при полу-
чении денежных средств за водоотве-
дение вычленять составляющую пла-
ты за очистку сточных вод и направлять 
ее непосредственно на Соломбальский 
ЦБК, минуя расчетные счета МУП «Во-
доканал»;

– определить МУП «Водоканал» га-
рантирующей организацией в части 
транспортировки сточных вод, а Солом-
бальский ЦБК – гарантирующей орга-
низацией по водоотведению (в части 
очистки сточных вод) и установить для 
населения и организаций раздельный 
тариф на транспортировку и водоот-
ведение (в части очистки сточных вод); 

– определить МУП «Водоканал» га-
рантирующей организацией в части 
транспортировки сточных вод, а Солом-
бальский ЦБК гарантирующей органи-
зацией по водоотведению и установить 
для населения и организаций единый 
тариф на водоотведение, составной ча-
стью которого будет тариф на транспор-
тировку сточных вод. Решение вопро-
са таким образом будет дополнитель-
но стимулировать МУП «Водоканал» по-
ставлять все собранные сточные воды 
на очистные сооружения и существен-
но улучшит экологическую обстановку 
в городе Архангельске.

Пресс-служба 

ОАО «Соломбальский ЦБК»
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Губерния
Резонанс: Сколько нужно построить крематориев? 

В Приморском районе продолжает-
ся строительство частного крематория 
близ поселка Рикасиха – его планиру-
ется запустить уже к концу года. Между 
тем мэрия Архангельска тоже собирает-
ся построить крематорий – в районе го-
родского кладбища «Валдушки». Забы-
тый когда-то проект получил новую жизнь 
после активизации частного инвестора 

– ЗАО «Память». 
Сейчас никто не спорит, нужна ли 

кремация в принципе. Ресурсы город-
ских кладбищ давно исчерпаны, мест 
захоронений не хватает, а их содержа-
ние требует больших затрат. Вопрос в 
том, нужны ли два крематория? Или до-
статочно одного? 

Говорят, что именно с подачи мэ-
рии прокуратура Архангельской обла-
сти опротестовала в суде санкциониро-
ванный областным министерством иму-
щественных отношений перевод земель-

ного участка для частного крематория 
в категорию земель промышленности.  
Прокуратура посчитала, что организа-
ция ритуальных услуг и строительство 
социально значимых объектов местно-
го значения отнесены к полномочиям ор-
ганов местного самоуправления и их де-
легирование сторонним организациям 
для извлечения прибыли  закон не пред-
усматривает. Первый суд прокурату-
ра выиграла: распоряжение министер-
ства было признано незаконным. После 
этого надзорный орган пригрозил оспо-
рить в суде правовые акты администра-
ции Приморского района о предостав-
лении земельного участка ЗАО «Память» 
для строительства крематория. Но Ар-
хангельский областной суд вернул дело 
на новое рассмотрение в Октябрьский 
районный суд, который признал перевод 
земельного участка законным. 

Тем временем мэрия Архангельска 
решила облегчить городской бюджет – 

по последним данным, цена вопроса вы-
росла до 95 млн рублей. Так, в текущем 
году муниципалитет выделил на проек-
тирование крематория 5 млн рублей, в 
2015 году запланировано 40 млн, а в 
2016-м – 50 млн. Попытки отдельных де-
путатов Архангельской гордумы поста-
вить под сомнение целесообразность 
финансирования не нашли поддержки у 
лоббистов этого проекта. Попытка про-
куратуры Архангельска оспорить в суде 
расходы на строительство крематория, 
которые «были утверждены в ущерб рас-
селению ветхого и аварийного жилья», 
также не увенчалась успехом. 

Однако на этом «боевые действия» 
не утихли. Гендиректор ЗАО «Память» 
Игорь МАКСИМОВ засыпал письмен-
ными обращениями против «необдуман-
ного» выделения денег на муниципаль-
ный крематорий всевозможные инстан-
ции вплоть до местного отделения На-
родного фронта...

«Мэрия Архангельска 
обделена здравомыслием»

Игорь Максимов:

Гендиректор ЗАО «Память» 
ответил на вопросы «БК» 
о конфликтной ситуации 
вокруг строительства двух 
крематориев. Он считает, 
что  за острой реакцией 
городских властей 
просматривается 
коррупционный интерес.

– Близкие к мэрии Архангельска 

люди, выступая против строитель-

ства частного крематория, упирают 

на то, что по российскому законода-

тельству организация похоронных ус-

луг – это прерогатива муниципали-

тетов…

– К вопросам местного значения от-
носятся обустройство мест захоронений 
и установление правил организации ри-
туальных услуг, но не строительство вы-
сокотехнологичного производственно-
го объекта. 

Как показала общероссийская су-
дебная практика, частные крематории 
имеют право оказывать услуги крема-
ции. Сейчас их в стране больше 30, и с 
большинством руководителей я знаком.  
Еще 12 строятся одновременно с нами. 
Другой вопрос, что по существующему 
порядку мы  ограничены в предоставле-
нии дополнительных услуг, но федераль-
ные власти готовят новый закон, регули-
рующий похоронное дело.  Его новации 
проходят проверку в Московской обла-
сти. Они ставят муниципальные и част-
ные организации в равные условия, а их 
работа лицензируется на региональном 
уровне. Тем самым создается одинако-
вая для всех конкурентная среда.  

– Некоторые СМИ пишут, что вы не 

заручились согласием на строитель-

ство крематория у жителей деревни 

Рикасиха…

–  Участок земли, на котором строится 
крематорий, относится к категории раз-
решенного вида использования. В этом 
случае общественные слушания прово-
дить не надо. Но я встречался с людьми и 
депутатами Приморского района. Объяс-
нил, что все санитарные требования со-
блюдены и работа крематория не прине-
сет им проблем. Меня поняли.

– В то же время вы тоже подогре-

ли конфликт, попросив прокурату-

ру разобраться в законности выде-

ления мэрией Архангельска средств 

на строительство муниципального 

крематория, и обвинили мэра Вик-

тора Павленко и его окружение в 

коррупции…

– А как все это, по-вашему, называет-
ся? Градоначальник постоянно жалует-
ся на нехватку средств в бюджете, про-
сит финансовой помощи у областного 
правительства и в то же время выделя-
ет десятки миллионов рублей на строи-
тельство муниципального крематория в 
пику частному. 

Не удивлюсь, если эта возня затеяна 
для того, чтобы после изменений в фе-
деральном законодательстве  привати-
зировать муниципальный крематорий. 
При этом я больше чем уверен: даже если 
крематорий построят, он станет убыточ-
ным, так как печи в нем будут работать на 
сжиженном газе, который придется до-
ставлять из Ярославля, что означает су-
щественные затраты на логистику. 

– Насколько я понял, в мэрии не ис-

ключают работы крематория на при-

родном газе…

– Чтобы довести трубу до Валдушек, 
понадобятся огромные средства, не го-
воря уже о сроках согласования проекта. 
Может, в мэрии рассчитывают, что фе-
деральный бюджет доведет трубу с при-
родным газом до Исакогорки, а потом  и 
дальше?  Но, насколько я знаю, если это 
и случится, то в лучшем случае  лет че-
рез семь. Поэтому в действиях муници-
палитета нет здравомыслия. Кстати, на-
сколько мне известно, проектировщик 
этого крематория уже столкнулся с про-
блемами: на земельном участке в Вал-
душках не соблюдены санитарные зоны, 
поэтому местные садоводческие това-
рищества выступают против строитель-
ства муниципального крематория. И еще, 
по моим данным, бюджет строительства 
вырос до 130 млн рублей. Я не представ-
ляю, как мэрия документально проводит 
эти  финансовые издержки. В открытом 
доступе такой информации нет.

– На какой стадии строительства 

сейчас находится ваш объект?

– Крематорий уже стоит под крышей. 
Рабочие занимаются внутренней отдел-
кой. Вопросы энергообеспечения реше-
ны: все необходимые кабели проведены. 
Заключено соглашение с дочерней ор-
ганизацией «Газпрома» о подключении к 

природному газу. Где-то в середине ок-
тября будем врезаться в трубу, она про-
ходит рядом с крематорием.  Через три-
четыре недели после оформления на та-
можне получим кремационную печь из 
Чехии и начнем монтаж.   Бюджет строи-
тельства – 80 млн рублей. Число работ-
ников – 20. 

Я еще не знаю, как будет работать 
печь: 8 часов в сутки, 16 или круглосуточ-
но, как в Питере.  Это вопрос практики.  
Исходя из опыта Питера ясно, что кругло-
суточная загрузка выгоднее, так как от-
сутствие постоянного розжига приносит 
существенную экономию.  Но загружен-
ность крематориев везде разная. Напри-
мер, в Москве, где дорогая  земля, 80% 
людей покупают их услуги, а в Питере –  
до 65%. В Туле же предпочитают тради-
ционное погребение. Там хорошая зем-
ля, без торфа. Тем не менее новый кре-
маторий в Туле уже через год вышел на 
самоокупаемость.  Спрос есть. 

У нас кремация будет стоить око-
ло 7 тысяч рублей. Как только изменит-
ся федеральное законодательство, бу-
дем предлагать дополнительные услу-
ги: колумбарные ячейки для захоронений. 
Правда, как показывает практика, боль-
шинство клиентов крематориев предпо-
читают забирать прах для подзахороне-
ния.  

– Откуда будете брать воду?

– Из емкостей, зарытых в землю. Это 
более ста кубометров воды. Тянуть от-
дельную ветку от водопровода – очень 
дорого. Поэтому воду будем завозить. 

– Как реагирует Русская право-

славная церковь на работу кремато-

риев?

– Исходя из понимания того, что ра-
стущие города не могут содержать и вы-
делять участки под новые кладбища и что 
кладбища отравляют источники питье-
вой воды, РПЦ официально разрешила 
своим священникам проводить религи-
озный обряд отпевания в крематориях. 
У нас для этого будет выделена специ-
альная комната.

Андрей САХАРОВ

 ■ Праздник при поддержке 
Сбербанка

В честь начала учебного года сотрудники Архан-

гельского отделения Сбербанка совместно с кор-

поративными клиентами устроили сюрприз для 

учеников Соломбальской коррекционной школы-

интерната. 

Мероприятие носило познавательный характер. Утром 
ребята посетили   2-й Архангельский объединенный авиа-
отряд в поселке Васьково. Помимо экскурсии школьни-
ков ожидало увлекательное путешествие в мир самоле-
тов и вертолетов. Мальчишки и девчонки смогли ощу-
тить себя в роли пилотов самого большого в мире гру-
зового вертолета МИ-26, подержаться за штурвал са-
молета Л-410 и даже представить себя парашютистами 
в «кукурузнике» АН-2. 

Дети узнали, как используются вертолеты и самоле-
ты в чрезвычайных ситуациях, при эвакуации пострадав-
ших и лесных пожарах. Ребята с восторгом слушали рас-
сказ сотрудника авиаотряда, задавали вопросы. Также 
ученики увидели, как ремонтируют вертолеты, как взле-
тает самолет.

Затем ребята направились в пиццерию «Престо», где 
их ждало вкусное угощение. Проголодавшиеся на свежем 
воздухе, они с удовольствием отведали горячей пиццы, 
сока и коктейлей. В теплой дружеской атмосфере сотруд-
ники пиццерии вручили ребятам подарки в честь начала 
учебного года.

С багажом знаний о самолетах и вертолетах, морем 
положительных эмоций и неповторимыми фотография-
ми школьники вернусь обратно. В автобусе сотрудники 
Сбербанка и партнеры проекта услышали много слов бла-
годарности.   

«Наша общая задача – помогать особенным детям, тем, 
кто нуждается. Сегодня все получилось, мы снова смог-
ли сделать их чуточку счастливее и рады этому. Сбербанк 
проводит такие мероприятия регулярно, и наши партне-
ры всегда принимают участие в таких проектах», – отме-
тил  управляющий Архангельским отделением Сбербан-
ка Игорь ЗАЛУКАЕВ.

Пресс-релизы

 ■ Индексация зарплаты – 
обязанность работодателя

Федерация профсоюзов Архангельской обла-

сти и региональная прокуратура провели совеща-

ние, на котором подвели промежуточные итоги ре-

ализации мероприятий по индексации заработной 

платы работникам предприятий и организаций ком-

мерческой сферы. Органами прокуратуры проведе-

ны проверки на предмет соблюдения работодателя-

ми трудового законодательства в части индексации 

заработной платы. С апреля проверено более 100 

коммерческих организаций. Отсутствие в локаль-

ных актах норм, предусматривающих индексацию 

заработной платы, выявлено более чем в половине 

из них. 

Весной 2014 года между федерацией профсою-
зов области и надзорным ведомством было заключе-
но очередное соглашение о взаимодействии. Сторо-
ны договорились о совместных действиях по защите 
трудовых прав работников региона в части проведе-
ния ежегодной индексации заработной платы, а так-
же формирования положительной судебной практи-
ки по этому вопросу. Напомним, что в российском тру-
довом законодательстве (ст. 134 ТК РФ) закрепле-
на обязанность работодателя индексировать реаль-
ный заработок работников в связи с ростом потре-
бительских цен на товары и услуги. Однако на деле 
этого не происходит. 

По выявленным нарушениям прокурорами принесено 
13 протестов, внесено 36 представлений, в суд направле-
но 35 исков (заявлений), вынесено 36 постановлений о воз-
буждении дела об административном правонарушении по 
ч. 1 ст. 5.27 КоАП РФ (нарушение законодательства о тру-
де). Большая часть актов прокурорского реагирования на-
ходится на рассмотрении.
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Профессия
Дата: 12 октября – день кадрового работника

Выросла в «Титане»...

Не особенно популярная раньше, 
сегодня работа кадрового специалиста становится 
все более актуальной. Нужно отслеживать 
стремительно меняющееся трудовое 
законодательство, принимать в компанию 
только профессиональных и желающих горы 
свернуть сотрудников, да еще и регулярно 
поднимать боевой дух всего коллектива. 
В канун профессионального праздника 
журналист «БК» встретилась с начальником 
отдела по управлению персоналом 
ООО ПКП «Титан» Анной ТРОФИМОВОЙ, 
чтобы узнать обо всех тонкостях кадрового дела.

– Анна, у вас, впрочем, как и 

у многих специалистов кадро-
вых служб, нет профильного об-
разования. Как вы пришли в про-
фессию и за что особенно цените 
свою работу?

– Я выросла в «Титане». В 2000 
году пришла в компанию на долж-
ность секретаря, спустя некоторое 
время руководила общим отделом. 
Пять лет назад по случайному, в 
общем-то, стечению обстоятельств 
попала в отдел по управлению пер-
соналом. И сегодня очень рада, что 
работаю именно здесь. Профильно-
го образования у меня  действитель-
но нет, я окончила технический вуз, 
но много времени посвящаю само-
образованию: читаю специализиро-
ванную литературу, прохожу дистан-
ционные курсы по управлению пер-
соналом, участвую в профильных ве-
бинарах. Считаю, что любой специа-
лист должен постоянно самосовер-
шенствоваться.

В моей профессии львиную долю 
времени занимает кадровое дело-
производство. Необходимо посто-
янно отслеживать изменения в тру-
довом законодательстве, состав-
лять регламенты и  инструкции, ка-
сающиеся управления персоналом. 
Но при этом достаточно и живого 
общения. Это для меня чрезвычай-
но важно: когда постоянно обща-
ешься с людьми, скучать не прихо-
дится. Если бы пришлось занимать-
ся исключительно кадровым учетом 
и иметь дело только с бумагами, – я 
бы, вероятно, стала искать пути для 
развития. 

Я занимаюсь подбором новых 
сотрудников, адаптацией их в кол-
лективе, организацией обучения 
персонала. На сегодняшний день 
одна из приоритетных задач – подо-
брать эффективную команду для но-
вого, одного из крупнейших в Архан-
гельске, торгово-развлекательного 
комплекса «Титан-Арена». Необходи-

мо провести качественный отбор на 
широкий круг позиций: от маркето-
лога до дворника. 

– Закон сегодня запрещает ра-
ботодателям указывать в вакан-
сиях пол и возраст претендента. 
Стало сложнее работать?

– Когда запрет ввели, были опасе-
ния, что на априори женские вакан-
сии вдруг пойдут мужчины и наобо-
рот. Но до сих пор ни одного такого 
случая не было. По всей видимости, 
люди сами понимают очевидность 
таких вещей.

– Какие критерии оценки ис-

пользуете при приеме на рабо-

ту новичка, ведь, помимо дипло-

ма и опыта, многое зависит от на-

строя и мотивации человека. Слу-

чалось, к примеру, предпочесть 

специалиста с отличным резюме 

более активному и заинтересо-

ванному в работе претенденту?

– Процесс подбора начинается 
с составления профиля должности, 

где четко прописывается требуемое 
образование, опыт, профессиональ-
ные навыки и личностные качества 
будущего сотрудника. Так что по-
пасть на собеседование с неподхо-
дящим для компании резюме просто 
невозможно. Но если первичный от-
бор пройден, предпочтение, конечно, 
будет отдано человеку, желающему 
работать, в котором чувствуется по-
тенциал, нежели  апатичному и  бе-
зынициативному претенденту.

Сегодня создано множество ин-
струментов, облегчающих работу 
специалисту по управлению персо-
налом. Простые, на первый взгляд, 
тесты позволяют довольно четко 
определить мотивацию соискателя, 
выявить сильные и слабые стороны 
его характера. Также мы применяем 
кейсы, которые помогают выяснить, 
как человек поведет себя в реальной 
бизнес-ситуации.

– Случалось отказывать канди-

дату, по резюме идеально подхо-

дящему на должность?

– Конечно, если ценности соис-
кателя не совпадали с ценностями 
компании и нашей корпоративной 
культурой. Здесь все, как в семей-
ной жизни: когда у супругов разные 
взгляды на жизнь, рано или поздно 
последует развод. Если в процессе 
собеседования я или линейный руко-
водитель будущего сотрудника пой-
мем, что данный кандидат нечестен, 
непорядочен или недостаточно от-
ветственен, приглашения на работу 
не последует. 

– Хорошо, если несовпадение 

характерами становится очевид-

ным уже на собеседовании. А 

если это выясняется, когда спе-

циалист уже принят на работу?

– Для этого и придумана такая за-
мечательная вещь, как испытатель-
ный срок. За несколько месяцев, как 
правило, профессиональные спо-
собности и характер человека про-
являются. В нашей компании были 
единичные случаи, когда кандидат не 

прошел испытательный срок. Обыч-
но отдел управления персоналом на 
данном этапе поддерживает обрат-
ную связь с новым сотрудником и его 
линейным руководителем, пытаясь 
выяснить проблемные моменты и 
оперативно их решить. 

Четко прописанной, формализо-
ванной программы адаптации в ком-
пании нет. Однако мы можем позво-
лить себе такую роскошь, как инди-
видуальный подход. Нового сотруд-
ника первым делом знакомят с ко-
дексом корпоративной культуры, 
где прописаны миссия и цели ком-
пании, стандарты поведения, обо-
значен дресс-код. Прочитав доку-
мент, специалист понимает, где он 
оказался и чего от него ждут. 

– Наверняка, как и в любой 
компании, на рабочем месте слу-
чаются конфликты. Кто разводит 
«драчунов» по разные стороны?

– Если дойдет до открытого про-
тивостояния, подключаются обе сто-
роны. Здесь важно помнить, что в 
споре часто рождается истина, поэ-
тому конфликт не всегда плох. 

– Многие руководители, эко-
номя бюджет, отказываются от 
проведения корпоративных ме-
роприятий. На ваш взгляд, кол-
лективу нужен отдых?

– Что бы ни говорили, но я уве-
рена, что общение в неформальной 
обстановке коллектив сплачивает. В 
атмосфере без галстука люди легче 
идут на контакт друг с другом, рас-
крываются. Впоследствии устано-
вившиеся дружеские связи помога-
ют и в работе. В «Титане» мы каждый 
год вместе празднуем День работ-
ника леса, Новый год и день рожде-
ния компании. Помимо этого в авгу-
сте традиционно выезжаем на при-
роду, проводим корпоративный день 
здоровья: спортивные соревнования, 
тимбилдинг – одним словом, отдыха-
ем с пользой.

Татьяна ПОТАПОВА
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Личный опыт
Экология: С арктических островов вывезут 8 тысяч тонн мусора

Спасти остров Хейса
Остров Хейса 
расположен 
в самом центре 
архипелага 
Земля Франца-
Иосифа. 
В советское 
время здесь 
располагалась 
одна из крупнейших 
обсерваторий 
Союза, где, 
запуская ракеты, 
исследовали 
атмосферу 
Земли. 
На острове 
одновременно 
трудились 
до 250 человек: 
ученые 
и обслуживающий 
персонал. 
Сегодня здесь 
только семь 
метеорологов, 
а о некогда 
процветавшем 
поселке 
напоминает 
разве что 
огромная свалка.

Тысячи тонн бытового и 
строительного мусора, ци-
стерны из-под топлива, не-
сколько десятков единиц тех-
ники. Все это предстояло 
убрать, а точнее сказать, на-
чать убирать участникам по-
лярной экспедиции, организо-
ванной национальным парком 
«Русская Арктика». Вместе с 
учеными и рабочими на архи-
пелаг отправился архангель-

ский фотохудожник Нико-

лай ГЕРНЕТ. Для него это уже 
вторая поездка в Заполярье.

«Отправляясь в Арктику, 
я мечтал заснять медведи-
цу с медвежонком. Во время 
прошлой командировки уда-
лось сделать несколько по-
добных снимков, но хотелось 
чего-то особенного, – говорит 
Николай. – И вот после неде-
ли пути наш корабль отыскал 
во льдах остров Хейса. При-
чаливаем, а на айсберге нас 

встречает медведица с мед-
вежонком. Еще дня три они 
прожили неподалеку, потом 
ушли».

Лето в Арктике 
в этом году выдалось необык-
новенно суровым. По завере-
нию метеорологов, самое хо-
лодное по всем показателям 
за последние два десятка лет. 
Температура не опускалась 
ниже -5 градусов, но вкупе с 
сильными ветрами, до 20 ме-
тров в секунду, продрогнуть 
до костей можно было за не-
сколько минут. 

«Особенно когда прихо-
дится лежать на земле, что-
бы сделать хороший снимок, 

– смеется Николай. – Что хо-
рошо в Арктике – ты можешь 
быть полностью измазан гря-
зью, не опасаясь подцепить 
какую-нибудь инфекцию. Там 

просто нет болезнетворных 
бактерий. Этакая чистая грязь. 
На противоположном полю-
се – в Антарктиде – из-за та-
кой природной стерильности 
даже родильные дома стро-
ят. К примеру, собак, которые 
рождаются и живут на архипе-
лаге, нельзя вывозить на Боль-
шую землю – погибнут через 
неделю. Их организм просто 
не приспособлен к борьбе с 
вредными бактериями».

Арктику по праву называ-
ют кухней погоды. Но пред-
сказать, что будет в самой 
Арктике через пару часов 
и тем более на следующий 
день, не может ни один уче-
ный. Вот выглянуло солнышко, 
приветливые лучи скользят 
по ледяным просторам. Не-
сколько минут – и небо затя-
нуто свинцовыми тучами, ве-
тер усиливается, и  начинает-
ся снежный ураган.

«Погода совершенно не-
предсказуема, – рассказы-
вает Николай. – Столбик дав-
ления в течение дня может то 
резко уйти вверх, то упасть, и 
так несколько раз. В августе 
мы четверо суток безвылаз-
но провели в доме – на ули-
це бушевал ураган. Из-за глу-
хой пелены снега видимость 
была не больше метра. Во-
круг с десяток ученых, и все 
разводят руками: когда про-
светлеет – неизвестно». Зато 
из-за аномально холодного 
лета почти не таяли ледники 
и медведи могли беспрепят-
ственно путешествовать по 
всему архипелагу. 

Для метео-
наблюдений 

сам остров Хейса практиче-
ски идеален. В отличие от со-

седних он лишь на треть по-
крыт ледниками, здесь есть 
ровная площадка для стро-
ительства жилых домов и 
установок и – главное – прес-
ное озеро Космическое.

«Свое название оно по-
лучило не столько потому, 
что здесь запускали ракеты, 
сколько из-за версий проис-
хождения водоема, – пояс-
няет Николай. – Дело в том, 
что озеро имеет идеально 
круглую форму и, по пред-
положению ученых, образо-
валось вследствие падения 
метеорита. Действительно, 
визуально оно очень напо-
минает воронку. Во време-
на расцвета обсерватории к 
поселку ученых из этого озе-
ра даже был проведен водо-
провод».

Полярная обсерватория 
«Дружная» здесь была созда-
на в 1957 году, позже – в 1972 

году – ее переименовали в честь 
радиста из папанинской четвер-
ки – Кренкеля. Остров Хейса 
стал самым северным центром 
научных исследований. Здесь 
изучали глубины океана и сейс-
мическую деятельность Земли, 
вели наблюдения за полярными 
сияниями и ионосферой, реги-
стрировали состояние геомаг-
нитного поля и потоки частиц, 
приходящие к Земле из далеко-
го космоса. Со стартовой пло-
щадки на острове Хейса в пе-
риод с ноября 1957 по декабрь 
1990 года было совершено 1950 
успешных запусков метеороло-
гических ракет с высотой подъ-
ема до 200 км.

На противоположной сторо-
не земного шара, в Антаркти-
де, точь-в-точь напротив остро-
ва Хейса, как оказалась, также 
есть остров, принадлежащий 
французам. Таким важным ге-

Николай Гернет рассказыв
жизни на острове Хейса он
несколько медведиц  были 
белые медведи очень осто
звуков. На человека прост
одно «но». Если медведь од
запах человека, он никогда
и самих людей воспринима
сочная котлетка на ножках
несчастный случай – медве
Поэтому инспекторы нацио
запрещают подкармливать
делится впечатлениями Ни

Строительный мусор, 
прессованные бочки 
и другие отходы в 
течение полутора 
месяцев круглые 
сутки в две смены 
по 12 часов на 
островах собирали 
около 60 человек. 
Сухогруз «Пионер» 
уже доставил 
с архипелага 
более 5 тысяч 
тонн металлолома. 
Всего в этом году 
планируется вывезти 
с Земли Франца-
Иосифа 8 тысяч 
тонн мусора.

«Особенно холодно, когда приходится лежать на
хороший снимок, – смеется Николай. – Что хор
полностью измазан грязью, не опасаясь подцеп
Там просто нет болезнетворных бактерий. Этак
полюсе – в Антарктиде – из-за такой природной
дома строят. К примеру, собак, которые рождаю
нельзя вывозить на Большую землю – погибнут ч
просто не приспособлен к борьбе с вредными б
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Дело бизнеса

Компании розничной 
торговли продолжают ак-
тивно входить на фарма-
цевтический рынок: их чис-
ло за два года увеличилось 
на 12%. Если в 2011 году 
насчитывалось 474 аптеч-
ные точки, то к концу 2013-
го – 530. При этом одиноч-
ных аптечных организаций 
в Архангельской области 59. 
Остальные относятся к так 
называемым аптечным се-
тям. 

Тенденция увеличения 
аптек наметилась лишь за 
последние несколько лет. 
Для сравнения: в 2008-2009 
гг. наблюдалась обратная 
тенденция – аптечные уч-
реждения покидали фар-
мацевтический рынок в про-
цессе конкурентной борьбы.

Хотя ГУП АО «Фармация» 
закрыла 17 точек продаж, 
оно по-прежнему занима-
ет лидирующее положение 
в Архангельской области. 
Так, доля аптечных органи-
заций, входящих в аптеч-
ную сеть «Фармация» (152), 
от общего количества аптек 
в 2012-2013 гг. составила 
31% и 29% соответственно. 
В 2010-2011 гг. ее доли были 
немного больше – 41% и 37% 
от общего количества соот-
ветственно. Таким образом, 
ГУП АО «Фармация» сохра-
нило свое лидерство в части 
наиболее многочисленной 
аптечной сети. В то же вре-
мя общее количество аптеч-
ных сетей значительно воз-
росло: если по данным за 
2010-2011 гг. их было 87, то 
в 2013-м – 100.

«Тенденция формирова-
ния аптечных сетей продол-
жает усиливаться, они соз-
дают серьезную конкурен-
цию одиночным аптечным 
учреждениям. Дальнейшее 
развитие аптечных сетей 
непредсказуемо, конкурен-
ция между ними усиливает-
ся, поэтому некоторые из 

них могут уйти с рынка или 
сократить количество торго-
вых точек», – говорится в ис-
следовании Архангельско-
го УФАС. 

В ведомстве с дела-
ли вывод, что частные ап-
теки неохотно развивают 
свою сеть в районах обла-
сти – речь идет о Верхнето-
емском, Вилегодском, Ви-
ноградовском, Каргополь-
ском, Коношском, Котлас-
ском, Красноборском и др. 
При этом в городах и райо-
нах действует неравномер-
ное количество предприя-
тий розничной торговли ле-
карствами. Например, в Ар-
хангельске 50 хозяйствую-
щих субъектов, в Северод-
винске – 19, а в Каргополь-
ском, Ленском, Лешукон-
ском, Мезенском, Примор-
ском, Шенкурском – по два-
три. По результатам обзо-
ра установлено, что наи-
большую долю в 2013 году 
(39,5%) в общем товарообо-
роте всех организаций, ра-
ботающих на рынке Архан-
гельской области, занимал 
город Архангельск.

«В значительной части 
муниципальных образова-
ний – небольших городах 
и муниципальных районах – 
аптечные учреждения име-
ют небольшой товарооборот 
из-за низкой численности и 
малой плотности населения. 
Естественно, что это явля-
ется барьером для развития 
уже действующих предпри-
ятий и тем более для входа 
на рынок новых компаний, а 
значит, сомнительны и пер-
спективы развития конку-
ренции», – говорится в ис-
следовании Архангельско-
го УФАС.

Там отмечают, что низ-
кий уровень рентабельно-
сти, нехватка оборотных 
средств, значительная вели-
чина стартовых инвестиций 
при длительных сроках оку-
паемости вложений, отсут-
ствие доступных кредитных 
ресурсов оказывают влия-
ние на работу предприятий 
и, как следствие, являются 
причинами закрытия аптеч-
ных пунктов. 

Обзор: УФАС обратило внимание на аптеки

КРУПНЫЕ АПТЕЧНЫЕ СЕТИ В АРХАНГЕЛЬСКОЙ 

ОБЛАСТИ, 2012-2013 ГГ. 

(по числу аптечных организаций)

СЕТЬ КОЛИЧЕСТВО АПТЕК

ГУП АО «Фармация» 152

ООО «Юнивер» 15

ООО «Сириус плюс» 14 (2012 г.) и 20 (2013 г.)

ООО ТФ «ФЮТА-Л» 11 (2012 г.) и 15 (2013 г.)

ООО «Двинафарм» 12 (2012 г.) и 13 (2013 г.)

ООО «МК-Компани» 10 (2012 г.) и 11 (2013 г.) 

ООО «Северо-Западная 
фармацевтическая компания» 

3 (2012 г.) 
11 (2013 г.)

ООО «Фармомед» 10

ООО «Фарма» 9

ООО «Аптека МК» 7 (2012 г.) и 8 (2013 г.)

ООО «Азимут здоровья» 8

ООО «Ритм» 7

Рынок надо «подлечить»

Число аптек 
в Архангельской 
области продолжает 
увеличиваться, 
но потенциал 
развития рынка 
еще большой. 
Конкуренция 
развита 
недостаточно, 
особенно это 
касается районов 
области. Такие 
выводы сделали 
специалисты 
Архангельского 
УФАС, анализируя 
рынок услуг 
розничной торговли 
лекарственными 
препаратами и 
медицинскими 
изделиями.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист
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вает, что за полтора месяца 
ни видели около 15 медведей, 
с медвежатами. «Сами по себе 
рожные, боятся резких и громких 
о так не нападут. Есть, правда, 

дин раз почувствовал от еды 
а не уйдет, более того, начинает 
ать как провиант. Этакая большая 
х. В 2011 году на острове произошел 
едь загрыз одного из метеорологов. 
онального парка строжайше 
ь животных», – 
колай.  

а земле, чтобы сделать 
ошо в Арктике – ты можешь быть 
ить какую-нибудь инфекцию. 
ая чистая грязь. На противоположном 
й стерильности даже родильные 
ются и живут на архипелаге, 
через неделю. Их организм 
бактериями».

ографическим фактом решили 
не пренебрегать, и с осени 1967 
года полигон обсерватории стал 
ареной международного сотруд-
ничества. Советские и француз-
ские ученые каждый год прово-
дили совместные эксперименты 
с использованием метеорологи-
ческих ракет.

В распоряжении ученых была 
самая современная техника, от-
личное снабжение, поэтому еха-
ли туда с удовольствием. Многие 
брали с собой семьи. На острове 
даже организовали детский сад. 

В 90-е годы 
обсерватория была заброше-
на, и восстановили ее только в 
2004 году. Технический прогресс 
шагнул далеко вперед, и сегодня 
для проведения исследований 
нет необходимости задейство-
вать сотни человек. В этом году 

на зимовку на острове Хейса 
остались семь метеорологов. 

О некогда процветавшем 
поселке здесь мало что на-
поминает, разве что огром-
ная свалка размерами 800 
метров на 2 км. Десятиле-
тиями на остров завозили 
технику, топливо, провиант. 
Уборка территории в планы 
не входила. Только три года 
назад, когда брошенный му-
сор начал представлять ре-
альную угрозу для экологии 
региона, была принята про-
грамма экологической реа-
билитации Арктики. Если на 
острове Земля Александры 
десант рабочих и волонтеров 
в этом году заканчивал убор-
ку вручную, крупногабарит-
ный мусор уже собран техни-
кой и вывезен, то на остро-
ве Хейса работа только на-
чалась.

Татьяна ПОТАПОВА
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Подробности
Туризм: Консульство приглашает за норвежскими визами

Посетить Норвегию 
может каждый
Приближаются осенние каникулы, а значит, самое время 
отправиться в путешествие. Излюбленным местом отдыха жителей 
Архангельска стала Норвегия. Загадочная страна с большим 
количеством горных массивов, таинственной природой и северным 
гостеприимством стала для многих вторым домом. О красотах 
Скандинавии, получении визы и туризме мы говорили с Почетным 
консулом Норвегии в Архангельске Андреем ШАЛЕВЫМ.

– Политические события послед-

них месяцев повлияли каким-то обра-

зом на условия получения норвежской 

визы для россиян?

– Никаких преград в связи с этим нет, все 
условия остались прежними. Мы работаем 
с визовыми вопросами с февраля 2011 года. 
Почетному консульству Королевства Нор-
вегия в Архангельске дано право принимать 
заявления на получение норвежской визы 
от жителей Архангельской области и НАО. 
Процедура является упрощенной, и такие 
правила введены только в нашей области, 
в Мурманской и НАО. Тем самым норвеж-
ское правительство демонстрирует свое 
доброе отношение к соседним регионам, 
стимулирует обмен опытом, развивает ту-
ризм между странами. 

– Сколько стоит получение визы и 

сколько времени занимает процедура?  

– Жители Архангельской области мо-
гут при первом обращении получить мно-
гократную годовую шенгенскую визу, че-
рез год визу можно получить на три года. 
Стоимость услуги составит 2500 рублей, 
визу изготовят за восемь дней. Но при 
этом главной страной посещения являет-
ся Норвегия, то есть человек должен про-
вести на территории Норвегии большую 
часть времени нахождения в шенгенской 
зоне. 

За 3,5 года нашей работы мы обрабо-
тали  большое количество визовых заяв-
лений, сегодня их число приближается к 10 
тысячам. Это говорит как о том, что у жите-
лей нашего региона появились хорошие де-
ловые, культурные, дружеские и даже род-
ственные связи с норвежцами, так и о том, 
что Норвегия является привлекательным 
местом для  путешественников.

– С чем это связано? 

– Туризм в Норвегии является серьезной 
статьей доходов, одной из основ экономики  
наряду с рыбной промышленностью, добы-
чей газа или судостроением. Здесь много 

интересных мест для туристов, до которых  
добраться совсем не сложно. 

Мы уже сказали, что визу можно полу-
чить в Архангельске, не нужно никуда ез-
дить – это во-первых. Во-вторых, Архан-

гельская  и Мурманская области являют-
ся единственными российскими региона-
ми, связанными с Норвегией прямым авиа-
сообщением.  Авиалиния Архангельск – 
Мурманск – Тромсе с успехом работа-

ет больше двадцати лет. Можно добрать-
ся на поезде до Мурманска, а оттуда за 
четыре-пять часов на автобусе или ма-
шине до Киркенеса, – это еще один вари-
ант. Также есть паромные туры или авиа-
линии из Москвы и Санкт-Петербурга. Ка-
кой бы способ вы ни выбрали, останетесь 
довольны.  

– Норвегия – одна и самых дорогих 

стран мира, будет ли там комфортно 

туристам с ограниченным бюджетом?

– Утверждение, что Норвегия – это 
очень дорогая страна, является глав-
ным барьером для многих путешествен-
ников. Но в плане туризма Норвегия уни-
кальна своим разнообразием и предла-
гает различные варианты, многие из ко-
торых могут оказаться  вполне бюджет-
ными по проживанию и по передвижению. 
Любая категория туристов сумеет найти 
здесь интересный маршрут и подходящие 
занятия. 

Если говорить о Северной Норвегии, то 
это рыбалка, фьорды, город Тромсе, кото-
рый называют Северным Парижем и где 
проживает большая российская диаспора. 
Это и Киркенес, который называют русским 
городом. Интересно увидеть саамские по-
селения, совершить путешествие на ква-
дроциклах, снегоходах. Для взыскатель-
ных туристов интересно посетить Осло, 
Берген – это города-лидеры по мировым 
достопримечательностям. Также в Норве-
гии развит событийный туризм: фестивали, 
праздники – это отличное времяпровожде-
ние для всей семьи. Приглашаем вас офор-
мить визу и отправиться в незабываемое 
путешествие. 

Почетное консульство 

Королевства Норвегия:

163000, г. Архангельск, 

ул. Поморская, 16, 

Тел/факс: (8182)400007 

Эл. почта: arkhangelsk@barents.no

Реклама
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БК-бухгалтеру
БК-бухгалтеру: Нюансы выплаты компенсации за проезд к месту отдыха

«Северный» отпуск 
в сопровождении НДФЛ

Организация оплачивает своим работникам, 
трудящимся в районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местностях, а также их 
супругам и детям проезд к месту отпуска и 
обратно. Облагаются ли соответствующие 
суммы НДФЛ в случае, когда дети сотрудника 
уже достигли совершеннолетия?

Статьей 325 Трудово-
го кодекса закреплено пра-
во лиц, работающих в райо-
нах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях, 
на оплату один раз в два года 
за счет средств работодате-
ля стоимости проезда и про-
воза багажа самого сотруд-
ника, а также членов его се-
мьи (мужа, жены, несовер-
шеннолетних детей, факти-
чески проживающих с ним) 
в пределах территории Рос-
сийской Федерации к ме-
сту использования отпуска 
и обратно. Право на такую 
компенсацию возникает у 
сотрудника одновременно с 
правом на получение ежегод-
ного оплачиваемого отпуска 
за первый год работы в дан-
ной организации. Размер, ус-
ловия и порядок ее выплаты 
для лиц, работающих у ра-
ботодателей «частного сек-
тора», устанавливаются кол-
лективными договорами, ло-
кальными нормативными ак-
тами, принимаемыми с уче-
том мнения выборных орга-
нов первичных профсоюзных 
организаций, а также трудо-
выми договорами.

При этом редакция ста-
тьи 325 Трудового кодек-
са, действующая с 13 апре-
ля текущего года, не связы-
вает право работника на рас-
сматриваемую компенсацию 
с формой собственности и 
источником финансирования 
работодателя. Аналогичным 
образом и ранее Конституци-
онный суд в постановлении 
от 9 февраля 2012 г. №2-П 
указывал, что статья 325 Ко-
декса по своему буквально-
му смыслу возлагает обязан-
ность выплачивать компенса-
цию, в частности установить 
правила ее выплаты, в том 
числе на работодателей не-
бюджетной сферы. 

Как отметили предста-
вители КС, положения ТК по-
зволяют им при определении 
размера компенсации и по-
рядка ее выплаты учитывать 
свои экономические возмож-
ности, а вовсе не полностью 
отказаться от нее. Величина 
такой выплаты все же долж-
на, по меньшей мере, соот-
ветствовать своему предна-
значению. На этом акценти-
ровали внимание и предста-
вители Минтруда в информа-
ции «По вопросу применения 
части 8 статьи 325 Трудового 
кодекса…», размещенной на 
официальном сайте ведом-
ства в мае 2013 года. Исходя 
из предназначения рассма-
триваемой компенсации, ука-
зали чиновники, ее размер 
должен гарантировать работ-
нику реальную возможность 
выехать за пределы районов 
Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностей для 
отдыха и оздоровления.

Так или иначе, очевид-
но, что оплата работодате-
лем расходов работника по 

проезду и провозу багажа к 
месту отпуска и обратно не-
сет последнему определен-
ную экономическую выгоду. 
Между тем таковая, в денеж-
ной или натуральной фор-
ме, в случае возможности ее 
оценки и в той мере, в кото-
рой ее можно оценить, если 
она определена главой 23 
Налогового кодекса, в целях 
налогообложения признает-
ся доходом. В свою очередь 
согласно подпункту 1 ста-
тьи 211 Кодекса оплата (пол-
ностью или частично) за на-
логоплательщика организа-
циями или индивидуальны-
ми предпринимателями то-
варов (работ, услуг) или иму-
щественных прав рассматри-
вается как его доход, учиты-
ваемый в базе по НДФЛ (п. 1 
ст. 210 НК). 

При этом, как отметили 
представители Минфина в 
письме от 30 июня 2014 года 
№03-04-06/31355, перечень 
доходов, освобождаемых от 
обложения НДФЛ, который 
содержится в статье 217 На-

логового кодекса, не пред-
усматривает освобождение 
от налогообложения сумм 
оплаты работодателем про-
езда работников организа-
ций, расположенных в райо-
нах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях, 
к месту проведения отпуска и 
обратно. Тем не менее, счи-
тают чиновники, в данном 
случае следует руководство-
ваться решениями судебных 
органов, согласно которым 
компенсация проезда ра-
ботникам организаций, рас-
положенных в районах Край-
него Севера и приравненных 
к ним местностях, и членам 
их семей к месту проведения 
отпуска в пределах террито-
рии Российской Федерации 
и обратно, производимая на 
основании статьи 325 Трудо-
вого кодекса, НДФЛ не обла-
гается.

Вместе с тем необходимо 
иметь в виду, что подобные 
выводы применимы толь-
ко к выплатам, произведен-
ным в строгом соответствии 
со статьей 325 Трудового ко-
декса. В частности, в коммен-
тируемом письме от 12 авгу-
ста 2014 г. №03-04-06/40048 
эксперты Минфина обрати-
ли внимание на тот факт, что 
данная норма устанавлива-
ет обязанность работода-
теля возмещать расходы на 
проезд к месту проведения 
отпуска только работнику, а 
также таким неработающим 
членам его семьи, как муж, 
жена и несовершеннолетние 
дети, фактически проживаю-
щим с ним. Исходя из этого 
чиновники пришли к выводу, 
что суммы оплаты работода-
телем проезда к месту про-
ведения отпуска и обратно 
совершеннолетним детям 
сотрудника, трудящегося в 
районах Крайнего Севера и 
приравненных к ним местно-
стях, облагаются НДФЛ в об-
щем порядке. 

Департамент налоговой и таможенно-тарифной полити-
ки рассмотрел письмо по вопросу обложения налогом на до-
ходы физических лиц сумм оплаты проезда к месту прове-
дения отпуска и обратно лицам, работающим в организаци-
ях, расположенных в районах Крайнего Севера и приравнен-
ных к ним местностях, и членам их семей и в соответствии 
со статьей 34.2 Налогового кодекса Российской Федерации 
(далее – Кодекс) разъясняет следующее.

Статьей 325 Трудового кодекса Российской Федерации 
(далее – Трудовой кодекс) установлено, что лица, работаю-
щие в организациях, расположенных в районах Крайнего Се-
вера и приравненных к ним местностях, имеют право на опла-
ту один раз в два года за счет средств работодателя стоимо-
сти проезда и провоза багажа в пределах территории Россий-
ской Федерации к месту использования отпуска и обратно.

Указанной нормой предусмотрено также право органи-
заций оплатить стоимость проезда и провоза багажа к ме-
сту использования отпуска работника и обратно и провоза 
багажа неработающим членам его семьи (мужу, жене, не-
совершеннолетним детям, фактически проживающим с ра-
ботником) независимо от времени использования отпуска.

Перечень доходов, освобождаемых от обложения нало-
гом на доходы физических лиц, содержится в статье 217 Ко-
декса. Положений, непосредственно предусматривающих 
освобождение от налогообложения сумм оплаты работода-
телем проезда к месту проведения отпуска и обратно ли-
цам, работающим в организациях, расположенных в райо-

нах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, ста-
тья 217 Кодекса не содержит.

В соответствии с последним абзацем статьи 325 Трудового 
кодекса размер, условия и порядок компенсации расходов на 
оплату стоимости проезда и провоза багажа к месту исполь-
зования отпуска и обратно для лиц, работающих у работода-
телей, не относящихся к бюджетной сфере, устанавливаются 
коллективными договорами, локальными нормативными акта-
ми, принимаемыми с учетом мнения выборных органов пер-
вичных профсоюзных организаций, трудовыми договорами.

При этом указанная норма не устанавливает обязанность 
работодателя возмещать расходы на проезд к месту прове-
дения отпуска категориям лиц, не предусмотренным дан-
ной статьей.

Таким образом, суммы оплаты работодателем проезда 
к месту проведения отпуска и обратно лицам, не предусмо-
тренным данной статьей, являясь их доходами, подлежат на-
логообложению в установленном порядке.

В соответствии с пунктом 5.19 Положения о Министерстве 
труда и социальной защиты Российской Федерации, утверж-
денного постановлением Правительства Российской Феде-
рации от 19 июня 2012 г. №610, по вопросам уплаты страхо-
вых взносов в государственные внебюджетные фонды сле-
дует обращаться в Министерство труда и социальной защи-
ты Российской Федерации.

Заместитель директора Департамента налоговой

и таможенно-тарифной политики Р.А.СААКЯН

 ■МИНИСТЕРСТВО ФИНАНСОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
письмо от 12 августа 2014 года №03-04-06/40048

Ирина ТРУСОВА

эксперт ООО «ЦЭИНФ»

БК

Госзакупки

 ■Закон 223-ФЗ будет активнее 
внедряться в практику

Для этого в Архангельской области создается Ре-

гиональный центр по организации закупок (распоря-

жение Правительства Архангельской области от 29 

июля 2014 года № 242-рп). Функции и полномочия уч-

редителя в отношении данной структуры осуществля-

ет областное контрактное агентство. 

Основная задача центра – создать и последователь-
но совершенствовать единую и эффективную систему де-
ятельности заказчиков в соответствии с Федеральным за-
коном №223 «О закупках товаров, работ, услуг отдельны-
ми видами юридических лиц». 

В нашей области действие этого закона распространя-
ется на 65 заказчиков, являющихся ГУПами и государствен-
ными автономными учреждениями, 260 государственных 
бюджетных учреждений, а также 15 хозяйственных обществ, 
в уставном капитале которых доля области превышает 50%. 

На указанных заказчиков возложена обязанность осу-
ществлять закупки самостоятельно, что для большинства 
для них оказалось непривычным и проблемным.  Как пока-
зала практика прошлого года (по данным 60 областных уч-
реждений),  общая стоимость заключенных договоров со-
ставила 2,4 млрд рублей, из них 46% закупок проведено 
неконкурентными способами – у единственного постав-
щика, подрядчика, соискателя. Это ведет к неэффектив-
ному расходованию средств, созданию условий для зло-
употреблений. 

Перечень госуслуг вновь созданного ведомства будет 
включать прежде всего организацию проведения закупок, 
методическую и практическую поддержку заказчиков в ре-
ализации закупочных процедур, мониторинг закупок, про-
ведение обучающих мероприятий. 

Предусмотрено установление прав, обязанностей, от-
ветственности каждого заказчика на гражданско-правовой 
договорной основе. Сейчас контрактное агентство, мин-
имущество области занимаются организационным и техни-
ческим формированием центра, который в полном объеме 
начнет свою деятельность с января будущего года. 

Виктор БЕЛИЦЫН, 

кандидат экономических наук

 ■ Наш ответ Чемберлену
Указом Президента РФ от 08.09.2014 №613 Феде-

ральная служба по оборонному заказу (Рособорон-

заказ) ликвидируется. С 1 января 2015 года функции 

упраздняемого ведомства в части осуществления кон-

троля в сфере закупок товаров, работ, услуг по госу-

дарственному оборонному заказу будут переданы ФАС 

России.

Данное решение принято в целях совершенствования 
государственного управления и контроля в сфере государ-
ственного оборонного заказа вооружения, военной и спе-
циальной техники и материальных средств.

С нового 2015 года Федеральной антимонопольной 
службой и ее территориальными органами, перечень ко-
торых  в настоящее время уточняется, будет охвачен весь 
спектр госзакупок. Учитывая высокую степень развитости 
военно-промышленного комплекса в Архангельской обла-
сти, ФАС России в скором времени ждут интересные вре-
мена и значительное увеличение объема работы в сфере 
контроля за закупками.

Пресс-служба Архангельского УФАС
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Культура

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. Проекты29.рф, projects29.ru

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 
6 ОКТЯБРЯ/

ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Рассольник 
с говядиной 
по-деревенски (new)
  Крем-суп из белой 
рыбы с кунжутом

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Жаркое из говядины 
с кус-кусом
  Палтус под 
польским соусом 
с отварным 
картофелем

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Микс салата 
с баклажанами-гриль, 
томатами, кедровыми 
орешками и соусом 
Песто (new)
  Су-тако
  Калифорния 
с лососем

7 ОКТЯБРЯ/
ВТОРНИК

СУП
  Суп картофельный 
с чечевицей 
и сельдереем 
на копченых 
ребрышках
  Суп-пюре из 
моркови с имбирем

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Яичная лапша 
с бараниной 
и овощами
  Треска жареная 
с брокколи 
и цветной капустой

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Вареники 
с картофелем (new)
  Салат из свежих 
овощей 
со сметаной
  Хосомаки с огурцом

8 ОКТЯБРЯ/
СРЕДА

СУП
  Рыбный суп 
по-фински (new) 
  Крем-суп 
из брюссельской 
капусты

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Куриный рулет 
по-крымски 
с картофельным пюре 
с зеленью (new)
  Котлетка 
из лосося со спагетти, 
морковью и цукини

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Оливье с индейкой
  Микс салата 
с нектарином, 
беконом 
и вялеными томатами
  Карай суси 
татаки кальмар

9 ОКТЯБРЯ/
ЧЕТВЕРГ

СУП
  Похлебка 

«Старомосковская»
  Крем-суп 
из шпината 
с луковыми чипсами 

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Хинкали 
с говядиной 
и свининой
  Рыбное трио, 
запеченное 
по-поморски (new)

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Сырники с изюмом
  «Цезарь» 
с куриной грудкой
  Хосмаки 
с копченым угрем

10 ОКТЯБРЯ/
ПЯТНИЦА

СУП
  Суп-лапша 
с грибами, 
курочкой и сметанкой
  Гороховый 
суп-пюре с беконом 
и чесночными 
гренками (new)

ГОРЯЧЕЕ 
мясо/рыба

  Свинина тонкацу 
с салатом намасу
  Окунь в устричном 
соусе с рисом гохан 

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА
  Салат на овощной 
сальсе с кальмарами- 
гриль (new)
  Чука 
с ореховым соусом
  Филадельфия

О
О
О

 «
Те
рр

ас
а»

. Р
ек
ла

ма
.

5 o’clock (пн.-пт. с 15.00 до 18.00) 

ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, 
ДЕСЕРТЫ 
удваиваются

Сроки акции: с 15 августа по 30 сентября

Взгляд: Актёры побывали на уроках мастерства

«Открытая школа театрального ма-
стерства» – проект-победитель кон-
курса грантов губернатора Архангель-
ской области для поддержки проектов 
регионального значения в сфере куль-
туры и искусства в 2014 году. Театраль-
ная лаборатория продолжила проект 
«Живое слово театра», в рамках кото-
рого в прошлом году состоялись га-
строли актеров Северодвинского те-
атра драмы в Мезени, где они показа-
ли зрителям свои самостоятельные ра-
боты. На этот раз для желающих акте-
ров и режиссеров организовали насто-
ящую учебу, которая проходила одно-
временно с Международным фестива-
лем театрального искусства имени Фё-
дора Абрамова  «Родниковое слово». 

Участники театральной лаборато-
рии представили на суд коллег и зри-
телей спектакли, созданные ими са-
мостоятельно, без участия режиссера: 
«Евгений Онегин» в исполнении Юлии 
КОРЕЛЬСКОЙ и Николая КАБУРКИНА 
(Северодвинский театр драмы), «Са-
моотверженная любовь» Ирины ВО-
РОНИНОЙ (Архангельский театр ку-
кол), «Сказы матушки Трески» и «Сво-
бодная пара» (Северодвинский театр 
драмы) и «Двери» (Архангельский мо-
лодежный театр). 

После просмотра каждого спекта-
кля участники его обсуждали. Заня-
тия в «Открытой школе театрального 
мастерства» проводила режиссер-

педагог Наталья СТУПИНА. Она же 
– художественный руководитель теа-
тра «Стрела» в городе Жуковском Мос-
ковской области. Хотя сначала Ната-
лья Николаевна показалась участни-

кам строгой и даже суровой, в сло-
жившемся за несколько дней коллек-
тиве возникла очень теплая дружеская 
атмосфера, которая позволила гово-
рить о каждой актерской работе чест-
но и откровенно. 

«Честность – девиз нашей теа-
тральной лаборатории! – сказала На-
талья Ступина. – Вы все мыслите пра-
вильно. Может быть, поэтому здесь так 
душевно и можно свободно подсказы-
вать друг другу что-то полезное для 
дальнейшей работы». 

Особое внимание уделялось про-
блемам инсценирования прозы. Для 
актеров важно было не только отыграть 
свой спектакль, но и услышать мнение 
коллег-профессионалов, которое как 
раз и подсказывало, в каком направ-
лении им двигаться дальше. Актриса 
Театра кукол Ирина Воронина замети-
ла, что для актера создание самосто-
ятельных работ рано или поздно ста-
новится естественным процессом: 
«Суть актерской профессии в том, что 
нам все время хочется играть на сце-
не. Но бывает, что  какая-то роль про-
ходит мимо тебя или спектакль репе-
тируется, а ты в нем не занят. Это бо-
лезненные моменты для актера, поэто-
му многие из нас в таких случаях ищут 
какие-то варианты, пытаются сделать 
что-то свое». 

Кстати, участники открытой школы 
смогли не только себя показать, но и 
на других посмотреть: проход на все 
спектакли основной программы теа-
трального фестиваля «Родниковое 
слово» для них был бесплатным. 

«Для меня участие в этом проек-
те стало великим счастьем, – поде-
лилась впечатлениями режиссер об-

разцового художественного кол-

лектива театра-студии «Вариация» 

из Коряжмы Ольга ПАНОВА. – Было 
очень полезно вспомнить азы, почерп-
нуть что-то новое и обязательно пос-
мотреть спектакли профессиональ-
ных театров. Мы разбирали их с кол-
легами, соглашались, спорили. Лич-
но мне это было нужно для того, что-
бы сверить вектор движения своего 
коллектива». 

По мнению Натальи Ступиной, 
главное – чтобы  после пройденной 
учебы еще больше захотелось рабо-
тать. И эту главную цель, если судить 
по эмоциям артистов, уже вынашива-
ющих планы будущих постановок, до-
стичь удалось. 

По мнению руководителя проекта 

«Открытая школа театрального ма-

стерства», секретаря Архангельско-

го регионального отделения Союза 

театральных деятелей Надежды КУ-

РИЛОВИЧ, лаборатория удалась: «Это 
общение и профессионалов, и люби-
телей друг с другом. Жаль только, что 
в работе не поучаствовали молодые 
актеры наших профессиональных теа-
тров: они упустили очень хороший шанс 
получить ценные знания. Изначально 
мы хотели привлечь и больше руково-
дителей театральных коллективов об-
ласти. Но участников оказалось не так 
много, так как мероприятие по времени 
совпало с Маргаритинской ярмаркой. С 
другой стороны, и в этом есть положи-
тельный момент: может быть, в боль-
шом коллективе не возникли бы такие 
доверительные отношения, которые по-
зволили говорить о самостоятельных 
актерских работах очень откровенно 
и деликатно».

Ольга ИСТОМИНА

В конце сентября в Архангельске работала «Открытая 
школа театрального мастерства», в которой приняли 
участие не только профессиональные актеры, 
но и режиссеры любительских коллективов.

Театр должен быть честным 

Портрет

«Грани любви» –
спектакль о поиске

Моноспектакль «Грани любви» актер Театра имени  

М. Н. Ермоловой Павел ГАЛИЧ уже играл на архан-

гельской сцене, ездил с ним на гастроли по обла-

сти. Увидеть спектакль можно было и на Между-

народном театральном фестивале «Родниковое 

слово» в конце сентября. «Все начинается с люб-

ви: и озаренье, и работа, глаза цветов, глаза ре-

бенка…» – недаром строки из этого «гимна люб-

ви» поэта Роберта Рождественского звучат в фи-

нальной части этой пронзительной постанов-

ки. Любовь между мужчиной и женщиной, лю-

бовь к жизни, к своему делу, к Родине – пережи-

вание и осознание этого всеохватывающего чув-

ства формирует личность человека, определяет его 

предназначение...

– Павел, почему вы решили участвовать в фестива-

ле «Родниковое слово»?

– Мне нравится Архангельск, я бывал уже в ваших кра-
ях. Здесь, на территории области, появились и сами «Гра-
ни любви». Мы с Сергеем НЕЗГОВОРОВЫМ, который яв-
ляется директором проекта, вместе это дело придумали...

– О чем «Грани любви»?

– «Грани любви» – это сочетание отрывков произведе-
ний Ивана БУНИНА, Бориса ПАСТЕРНАКА, Николая АГНИВ-
ЦЕВА, Александра БЛОКА, Саши ЧЁРНОГО, Роберта РОЖ-
ДЕСТВЕНСКОГО, объединенных основной идеей – любовь 
многогранна, но и каждый раз особенна, будь то любовь к 
женщине, родителям, детям, Родине. Любовь такая разная, 
но одинаково важна в жизни каждого человека. После ухо-
да любимой женщины мой герой пытается совладать с со-
бой, ищет какое-то оправдание этому поступку. Спектакль 
о поиске, в котором постоянно находится человек.

– А какая-то своя история стоит за тем, что мы уви-

дели на сцене? 

– Это скорее вопрос о том, вкладывает ли артист в то, что 
делает, самого себя, проживает ли все сам. В этой истории 
фантазии все же больше.

– Почему выбрали произведения именно этих ав-

торов?

– Возьмем «Во всем мне хочется дойти до самой сути» 
Пастернака. С него, можно сказать, я начал свой творче-
ский путь. В 16 лет с этим стихотворением поступал в Шко-
лу-студию МХАТ. Мне оно очень нравится. В нем – поиск са-
мого себя, ответов на вопросы, которые каждый день за-
дает себе человек: «Зачем я стою сейчас здесь и разгова-
риваю? Зачем я живу, люблю?»

– Моноспектакль – сложный жанр?

– Да, ведь артисту всегда привычнее вступать в диалог с 
кем-то, видеть чьи-то глаза, отвечать. А когда ты один, раз-
говор ведется с самим собой, с придуманными обстоятель-
ствами жизни. Тут не всегда получается то, что задумыва-
ешь. Но это интересный опыт.

– На «Родниковом слове» в этом году все театры 

представили инсценировки прозы. На ваш взгляд, ста-

вить прозу на сцене сложнее, чем драматические про-

изведения?

– Инсценировки прозы просто не всегда получаются: за-
частую взгляды автора и видение режиссера не совпада-
ют. Ты сравниваешь, думаешь: «Нет, вот здесь можно было 
точнее сказать!». А вообще, и в драматическом, и в проза-
ическом произведении главное – точность в действиях, по-
нимание того, чего хочет добиться партнер от партнера. 

– Ваше имя занесено в Книгу рекордов Гиннесса. В 

каком виде спорта так преуспели?

– В гиревом спорте. Занимаюсь, потому что в какой-то 
момент понял значимость здорового образа жизни. Раньше 
много курил, нервничал. Теперь пытаюсь себя находить в 
чем-то, физически выплескиваться. Хотя, если «Грани люб-
ви» так каждый день играть, то и взлететь можно! 

Полина КАРОПОВИЧ
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Среда обитания
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED.

Основу раздела составят рубрики, 
интересующие наших постоянных читателей: 
НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВАНИЕ, 

КОНФЕРЕНЦИИ, ВЫСТАВКИ, 
ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, 
ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное сло-
во +10 руб.). Существенная 25% экономия ожидает тех, кто 
оплатит размещение в 12 номерах, а те, кто пожелает при-
сутствовать в каждом из 25 номеров (а это более полугода!), 
заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое дополнитель-
ное слово +5 руб.).

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает 

на первом этаже «высотки» 
(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 

по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 
без перерывов, телефон (8182) 63-58-78.

Свое объявление вы можете отправить и по электрон-
ной почте bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои 
контактные данные и ИНН, если плательщик – предприни-
матель или юридическое лицо, количество публикаций – 1, 
12 или 25. Оплатите полученный счет, и мы поместим ваше 
объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что 
мы знаем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ Аренда: ул. К. Либкнехта, д. 8, ТЦ «Троицкий пассаж». Торг. 
Площадь: 2 этаж – 36,6 кв. м, 3 этаж – 18,5 кв. м, 20 кв. м, тел.: 
+7 9115556405, +7 9115534037.

 ■ Аренда ул. К. Либкнехта, д. 8, ТЦ «Троицкий пассаж». Торг. 
Площадь: 2 этаж – 350 кв. м, тел.: +7 9115534037 , +7 9115556405.

 ■ Срочно! Продается 1/2 действующей производствен-
ной базы на ул. Силикатчиков. ОЧЕНЬ низкая цена – 7500 т. р. 
Общая площадь – 2 га, площадь помещений – 1800 кв. м. 
Тел.: +7-95-3938-1122, +7-96-2662-1177.

 ■ Центр оформления недвижимости для населения «До-
брый Дом». Юридические консультации – опыт работы 15 
лет. Составление договоров купли-продажи, дарения; ис-
ков, претензий, жалоб. Представление интересов граждан в 
судах по жилищным, семейным, гражданским, наследствен-
ным делам. Арбитражные споры. Запись на прием к юри-
сту: (8182) 21-40-10. Заявки на ипотеку Сбербанка и ВТБ24: 
8-953-939-69-05. Подготовка технических планов (зда-
ний, сооружений, помещений) для постановки на када-
стровый учёт. Внесение изменений. Акт обследования для 
снятия с учёта. Кадастровые паспорта: 8-953-939-69-16.
Согласование перепланировок, проемов, балконов, проекты. 
Экспертное заключение: 8-953-939-69-16. Оформление земли. 
Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учёт: 8-953-939-69-16. Электронные анкеты на за-
гранпаспорт: 8-953-939-67-08. Подбор квартир для покупки по 
«военной ипотеке», с использованием материнского капита-
ла, всех видов сертификатов: 8-953-939-69-07. Квалифициро-
ванные рекомендации по покупке, продаже, обмену квартир: 
8-953-939 - 69 - 02, 8-953-939 - 69 -14,8-953-939 - 69 -17, 
8-953-939-69-82, 8-953-939-69-84. Для вашего удобства – 
три офиса в центре Архангельска: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 
(8182) 64-10-55, 8-953-939-69-86, 8-953-939-69-04; ул. К. 
Маркса,д. 37, оф. 1; 8-953-939-69 -85, 8-953-939-67-04; 
пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; (8182) 21-40-10, 8-902-286-28-88,
8-953-939-68-98.

ТРАНСПОРТ

 ■ Срочно! Продаю а/м Хонда CR-V (1999), америка-
нец, в нормальном состоянии, цвет черный, двигатель V-2.0. 
Тел. +7-921-292-2971.

 ■ Продаю Volkswagen Polo Sedan (2011 г.в.), пробег 75000 
км, V-1,6, мощность 105 л.с. Новая летняя резина, комплект зим-
ней резины, парктроник, модельные чехлы, сигнализация с а/з. 
Цена 405 000 руб. Торг. Тел. +7 909 556 2850.

Медицина: Новый метод коррекции зрения

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМО ОЗНАКОМИТЬСЯ 
С ИНСТРУКЦИЕЙ И ПОЛУЧИТЬ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТА

Линзы надевают 
только на ночь
По данным Всемирной организации здравоохранения, 
более 25% европейского населения страдают 
близорукостью, из них 40% – школьники. 
Коррекция очками и мягкими контактными 
линзами не отвечает требованиям современной 
жизни. Дети и подростки испытывают неудобства 
и ограничения как при занятиях спортом, 
так и в повседневной жизни. Рефракционная
 терапия может помочь избежать этих проблем.

Рефракционная терапия, или ор-
токератология, имеет уже более чем 
45-летнюю историю, когда впервые ста-
ли применять линзы специальной фор-
мы для временного изменения прелом-
ляющей силы роговицы. Новое направ-
ление в коррекции зрения – ночная реф-
ракционная терапия – получила свое 
официальное признание в 2002 году.

Ортокератологические линзы – это 
специально разработанные терапев-
тические контактные линзы, которые 
мягко и временно изменяют кривиз-
ну поверхности роговицы, пока паци-
ент спит. Эффект напоминает результат 
лазерной коррекции – уплощение цен-
тральной части роговицы, следователь-
но – ослабление преломляющей силы. 
Это дает близоруким людям возмож-
ность хорошо видеть без очков и днев-
ных линз. Отличие состоит в том, что эф-
фект рефракционной терапии является 
временным. Если прекратить надевать 
линзы, то через несколько дней (72-76 
часов) роговица восстанавливает преж-
нюю форму и возвращается первона-
чальное зрение. Ночные линзы предна-
значены для коррекции близорукости 
до – 6.5Д с астигматизмом  и без него.

После 3-летних клинических испы-
таний (более 6000 добровольцев) метод 
рефракционной терапии роговицы при 
помощи Paragon CRT был сертифици-
рован в 2002 году в США (FDAарргоval) 
и в странах объединенной Европы (СЕ). 
В 2010 году ортокератологические лин-
зы Paragon CRT приказом Росздравнад-
зора №5357-Пр/10 разрешены к приме-
нению на территории Российской Феде-
рации (РУ №ФСЗ 2010/07178).

Рефракционная терапия может по-
мочь детям. Какие у нее преимущества?

Во-первых, существуют ограниче-
ния на хирургические операции лицам 
до 18-21 года.

Во-вторых, мировой опыт примене-
ния рефракционной терапии показал, 
что по сравнению с детьми, применяю-

щими коррекцию очками или дневны-
ми контактными линзами, у детей и под-
ростков, применяющих метод рефрак-
ционной терапии, прогрессирование 
близорукости замедляется, а в 40% слу-
чаев удается ее полностью остановить.

В-третьих, рефракционная терапия 
избавляет от всех ограничений во вре-
мя бодрствования, связанных с ноше-
нием очков и обычных контактных линз. 
Можно бегать, прыгать, плавать, тереть 
глаза и т.д.

В-четвертых, пользование ночными 
линзами позволяет снять психологиче-
ские проблемы детей, связанные с ис-
пользованием очков.

Дело в том, что при ношении оч-
ков мышечный аппарат глаза ребенка 
развивается нефизиологично. Мыш-
цы, отвечающие за фокусировку глаза, 
обычно слабее, чем в здоровом глазу. 
Использование очковой коррекции не 
дает возможности развиваться и тре-
нироваться мышцам в полном объеме, 
близорукость продолжает расти. До на-
стоящего времени для того, чтобы оста-
новить прогрессирование близоруко-
сти, применялись различные методики 
аппаратного лечения (миостимуляция, 
электрофорез, магнитотерапия). Одна-
ко эти процедуры занимают много вре-
мени у детей, привязывают их к меди-
цинским центрам, а главное – не реша-
ют проблему кардинально. Ведь прекра-
тив упражнения на приборах, ребенок 
и его глаза попадают в те же неблаго-
приятные условия зрительных нагрузок. 

Таким образом, при использовании 
рефракционной терапии ребенок актив-
но и полноценно живет с хорошим зре-
нием и одновременно тренирует глаза!

ООО «Точка зрения» 

Наш адрес: г. Архангельск, 

ул. Комсомольская, д. 47, оф. 1; 

телефон (8182) 24-04-02

(пн-пт с 12 до 20 часов; сб, вс – выходной)

ООО «Точка зрения». Реклама

Чем обусловлено 
действие линз 
Paragon CRT?

Линзы имеют две 
различные по действию 
поверхности. Наружная 
– оптическая – активно 
преломляет свет (как 
обычные линзы) и дает 
возможность получить 
в них 100% зрение. 
Внутренняя поверхность – 
терапевтическая – имеет 
сложную форму, которая 
активно воздействует 
на поверхностный слой 
роговицы и заставляет 
покровные клетки  
дозированно мигрировать 
от центра к периферии. 
Клетки, оставаясь живыми, 
занимают новые места. 
При этом преломляющая 
сила роговицы меняется 
на точно необходимую 
величину. Когда пациент 
снимает линзу, эффект 
сохраняется до 
48 часов, изображение 
фокусируется на сетчатке 
и человек хорошо видит.
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ОВЕН. Вы рискуе-
те столкну ться с 
многочисленными 

проблемами. Необходимо 
проявлять крайнюю осто-
рожность и не рисковать, в 
первую очередь в финансо-
вой сфере. Попридержите 
коней и осмотритесь, воз-
можно, вы пропустили что-
то важное. Выходные посвя-
тите себя родным, им не 
хватет вашего внимания.

ТЕЛЕЦ. Вам необ-
ходимо набраться 
терпения и не де-

лать резких движений. Из-
лишняя поспешность грозит 
вызвать заметные убытки. 
Сейчас не лучший период 
для крупных сделок. Отвле-
китесь, посвятите это время 
себе и своему здоровью. 
При нынешних погодных ус-
ловиях это актуально.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
следует взять тайм-
аут. Астрологи, кон-

сультирующие бизнес лон-
донского Сити, советуют 
воздержаться от принятия 
стратегических решений и 
ограничиться лишь тактиче-
скими шагами по защите 
бизнеса. Прислушайтесь к 
своим коллегам и патнерам, 
в их предложениях есть 
здравый смысл и, возможно, 
нестандартое решение той 
или иной задачи. Однако 
будьте осторожны: ваши 
конкуренты не дремлют и 
ждут от вас неверного шага.

РАК. Вы должны 
сконцентрировать 
все свои силы на до-

стижении важной цели, от 
которой во многом зависят 
перспективы вашего бизне-
са. Целеустремленность 
должна стать вашим конку-

рентным преимуществом. 
Необходимо урегулировать 
вопросы, касающиеся опла-
ты счетов.

ЛЕВ. Для вас, воз-
можно, пришло вре-
мя заняться проек-

тами, связанными с недви-
жимостью. Для начала необ-
ходимо составить бизнес-
план и провести ревизию 
своих финансовых возмож-
ностей. Анализ данных по-
зволит понять, хватит ли вам 

ресурсов для того, чтобы 
реализовать свои амбиции. 
Совет специалиста будет 
для вас хорошим подспо-
рьем в принятии глобальных 
решении. Не пренебрегайте 
предлагаемыми наставле-
ниями.

ДЕВА. Не исклю-
чено, что для вас на-
стало время дей-

ствовать, чтобы достичь но-
вых результатов в любых 
сферах, будь то продвиже-
ние в карьере, перестройка 
бизнеса или взаимоотноше-
ния с официальными струк-
турами. Чтобы ваши усилия 
увенчались успехом, необ-
ходимо удостовериться, что 
все документы подготовле-
ны как положено. И вы гото-
вы аргументированно отсто-

ять свой проект или объяс-
нить принятое решение.

ВЕ С Ы. В а м н а 
предстоящей неде-
ле следует зани-

маться своими прямыми 
обязанностями на работе и 
по возможности отказаться 
от сомнительных вложений. 
Пусть все идет своим чере-
дом, игнорируйте предло-
жения партнеров, посколь-
ку времени на оценку рисков 
у вас нет, а последствия не-

обдуманных решений могут 
оказаться катастрофически-
ми, советуют астрологи лон-
донского Сити.

СКОРПИОН. Вас 
может охватить же-
лание улучшить свое 

материальное положение. 
Возможно, вы вспомните о 
давних проектах, которые не 
были реализованы по каким-
то причинам. При ближай-
шем рассмотрении и внесе-
нии некоторых поправок, 
г р а м о т н о е  в л о ж е н и е 
средств может поспособ-
ствовать получению прибы-
ли. Приложите дополнитель-
ные усилия, и они обяза-
тельно окупятся.

СТРЕЛЕЦ. Вам не 
стоит ожидать, что 
на будущей неделе 

произойдут события, кото-
рые поспособствуют вопло-
щению вашей мечты в жизнь. 
Продолжайте работать над 
своими задумками и не 
стесняйтесь воспользовать-
ся помощью коллег и друзей. 
Их поддержка в данный пе-
риод времени может ока-
заться очень полезной. 

КОЗЕРОГ. В бли-
жайшие дни вам мо-
жет показаться, что 

все поставленные перед 
вами задачи уже решены. Но 
это не должно вводить вас в 
заблуждение, ведь у всех 
есть уязвимые места. Глав-
ное – это не позволять нико-
му сбить вас с намеченного 
пути. У вас еще есть силы и 
действительно прибыльные  
проекты. Реализуйте их в 
полной мере!

ВОДОЛЕЙ. Влия-
ние Меркурия помо-
жет вам  реализо-

вать свой деловой потенци-
ал. При этом стоит помнить, 
что заинтересованность 
клиентов будет зависеть не 
только от неоспоримых вы-
год вашего бизнес-предло-
жения, но и от вашего же 
красноречия и способности 
представить товар лицом.

РЫБЫ. Вы можете 
почувствовать себя 
на распутье: ваш 

первоначальный расчет не 
оправдался, а потому суще-
ствует соблазн отойти от на-
меченных целей. Не спеши-
те с решением и спросите 
совета у коллег. Помните, 
что свежий взгляд на вещи 
никогда не помешает. Отдох-
ните: теплый плед и внима-
ние родных согреют вас, и 
вы снова будете готовы дей-
ствовать наверняка.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 6 – 12 октября
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